

EN EL DF

Alerta CDHDF
sobre posible
guerra del agua

Problemas muy serios, si no se cuida el agua: Ebrard

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, llamó a ahorrar el agua, toda vez que, precisó, se prevé que durante la temporada que deja de llover, de enero a mayo, no haya suficiente líquido para la ciudad.

En entrevista televisiva, advirtió que si no se cuida tan preciado elemento habrá problemas muy serios, por lo que, dijo, el gobierno capitalino reduce el suministro "y es muy importante que todos ahorremos agua en nuestras casas, más allá de lo que el gobierno tiene que hacer".

Ebrard aseveró que donde se gasta más agua es en la regadera, por lo que llamó a que se cambie ese instrumento, para ahorrarla, y que se reduzca el tiempo del baño.

"Una persona puede gastarse 25 litros o 200 litros a la hora de bañarse, y una ducha normal debe durar tres o cuatro minutos", precisó.

Ebrard expresó que es fundamental cambiar regadera, lo cual tiene un costo de 30 a 40 pesos.

Por otra parte, el jefe de Gobierno refirió que ha llovido menos que los últimos 40 años y que el tiempo crítico serán los meses que no hay precipitaciones.

Existe, abundó, un riesgo alto.

Ello, debido a que no han llovido 80 millones de metros cúbicos de agua, lo que significa 35 por ciento menos en términos en toda la ciudad, ejemplificó.

De acuerdo con Ebrard, lo anterior representa quedarse sin el líquido dos o tres días a la semana, es decir, "no te voy a poder dar agua al 100 por ciento; no te quedarías sin agua, pero sí varios días de la semana no podrías tener la misma cantidad de agua en todas las colonias de la ciudad".

El mandatario capitalino aseveró que las zonas más preocupantes son el oriente de la ciudad y las altas, por lo que, precisó, el gobierno de la ciudad establecerá un dispositivo para que no se quede sin agua "más de lo indispensable".

Reconoció que habrá tensión, que será difícil en la ciudad, pero que "si hacemos

las cosas como debemos, y si somos solidarios, no tiene por qué haber un problema como tal; por esa razón habrá molestias, inconformidades y vamos a tratar de atenderlas a tiempo y bien".

Refirió que ya son 14 mil las suspensiones a los consumidores que no pagan o no toman conciencia del problema del agua, y que se están construyendo cinco plantas potabilizadoras, de tratamiento de agua.

En ese marco, aseveró que está por iniciarse la de Santa Fe.

Así las cosas, el jefe de Gobierno capitalino llamó a que se reduzca el consumo y que, en el tema del agua y drenaje, el gobierno local siempre se ha coordinado con el federal en busca del objetivo específico, que es proteger a la ciudad.

Finalmente, aseguró que se convino una inversión de 900 millones de pesos para la reparación del desazolve del Sistema Cutzamala; "acabamos de firmar un programa conjunto con una visión de una década hacia adelante", apuntó.



Fecha 01.09.2009	Sección Nacional	Página pp-8
---------------------	---------------------	----------------

... y alerta ombudsman: violencia por la escasez

POR CARMEN MEDINA

De no cuidarse el agua, por parte de los usuarios, y si el Estado no garantiza el abasto del vital líquido, las manifestaciones de violencia irán en aumento.

Ahora son cierres de avenidas y manifestaciones vecinales; mañana serán guerras por agua.

Así lo consideró el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Emilio Álvarez-Icaza Longoria, al alertar sobre "espirales de violencia".

En la ciudad de México, abundó, los primeros indicios de ello son el cierre de avenidas y manifestaciones vecinales por la falta del líquido.

Por ende, urgió a las autoridades de los tres órdenes de gobierno a buscar los mecanismos, mediante políticas públicas, para evitar que se agudice más el problema y, por consiguiente, aumenten las manifestaciones violentas.

Entrevistado al término de la inauguración de la sala de prensa Amado Avendaño de la nueva sede de la CDHDF, aseveró que es obligación del Estado garantizar el acceso al agua, como un derecho humano, con la creación de políticas públicas que diferencien el uso del líquido industrial, comercial y habitacional.

A partir de ello, dijo, el gobierno

podrá establecer tarifas distintas a los consumidores y evitar la privatización del agua.

Álvarez-Icaza Longoria puntualizó que en el Distrito Federal se vive una correlación entre el mapa de la pobreza y el de la falta del elemento.

Eso, añadió, favorecerá que las personas de menor ingreso económico sufran por la insuficiencia de líquido.

Ante ello, el ombudsman urgió a modificar la cultura del agua para reducir los efectos de la penuria:

"No hay gobierno que alcance para cerrar la llave de la regadera, por eso es importante que la ciudadanía coopere".

En ese tenor, resaltó que las prioridades del Gobierno del Distrito Federal deben centrarse en arreglar fugas de la red hidráulica y proteger el suelo de conservación.

El ombudsman puntualizó que no es exagerado establecer que la viabilidad de la ciudad está basada en el agua, por lo que reiteró su petición de que la población aprenda a racionar su consumo y no desperdiciarla al lavar las banquetas o el auto con manguera.

Asimismo, cerrar las llaves mientras uno se ducha, se lava los dientes o se rasura, y a las autoridades establecer políticas públicas para garantizar su abasto.